
Septembre 2011 N°64 

Association des résidents de Puys 

17, chemin du Camp de César 

PUYS-NEUVILLE 76370 DIEPPE 

BONJOUR PUYS 

  

Participants aux jeux de plage été 2011  



2 BONJOUR PUYS 

Septembre 2011 

SOMMAIRE 

I) Éditorial .................................................................................. 3 

II) Jeux de plage, été 2011 ......................................................... 4 

III) Commémorations du 19 Août 2011 ....................................... 5 

IV) Repas d’été du 13 Aout 2011 : Soirée Country .................... 6 

V) Une Fresque / Mosaïque dans Puys. Mais où ? .................... 8 

VI) Les chandelles musicales ou la renaissance de Puys ........ 10 

VII) Brocante du 21 Août : une belle réussite ........................... 12 

VIII) EDF à Puys : Êtes-vous au courant ? ................................. 13 

IX) Des bus à Puys : Les résultats de l’enquête ....................... 14 

X) Créabus à Puys ..................................................................... 16 

XI) Immobilier à Puys : des immeubles qui bougent ! .............. 17 

XII) Agenda .................................................................................. 19 

XIII) Carnet familial ...................................................................... 19 

XIV)Cotisations ............................................................................ 20 

  



LA LETTRE DES RESIDENTS DE PUYS 3 

N°64 

I) Éditorial 

Bonjour à tous, 

Après un été "très actif" pour notre hameau mais avec une 

météo "très capricieuse", la rentrée est faite. 

C’est le moment que nous choisissons pour vous redire : 

L’Association, c’est nous, 

L’Association, c’est vous ! 

De nouveaux adhérents nous rejoignent encore cette année : 

cela nous permet, avec les cotisations, d’accroître nos moyens 

financiers et de développer les animations. Nous proposons des 

repas, des jeux de plage tout l’été, un concours de châteaux de 

sable, une bourse aux plantes, des randonnées, une Foire à 

Tout, une fête musicale (Puys Chandelles Musicales), etc. 

D’autres projets sont aussi à l’étude… 

De nouveaux adhérents nous rejoignent : cela nous donne aussi 

plus de crédibilité dans nos démarches (les réseaux défaillants, 

les bus, les services, l’amélioration du cadre de vie, etc.). 

Nos statuts précisent bien ces deux aspects  différents : 

l’animation et l’intervention. Notre nom complet "Association 

Syndicale des Résidents de Puys-Neuville et de Puys-

Bracquemont" atteste bien de ces deux volets principaux qui 

définissent notre rôle pour Puys. Le but finalement atteint, une 

fois de plus cette  année, est de favoriser les rencontres, de 

créer des liens entre les Puyséens. 

Vous trouverez, dans ce journal, des informations diverses, des 

articles ou des dossiers mais aussi un bulletin d’adhésion. Il 

n’est pas trop tard pour en faire bon usage ! 

Bonne lecture et à bientôt. 

Cordialement. 

Benoit HAVARD 
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II) Jeux de plage, été 2011 

Comme l’an dernier, c’est avec un grand plaisir que j’ai animé, 

en compagnie de "mon" Benoist les jeux de plage à Puys. 

Le 7 juillet : 43 participants 

Le 22 juillet : 38 participants 

Le 5 Août : 31 participants 

Le 18 Août fut l’apothéose, pour les châteaux de sable : 72 

participants dont 28 de l’ARP. 

Le service des sports de 

la Ville de Dieppe a prêté 

du matériel qui nous a 

permis de réaliser les 

différents ateliers et a 

lui-même organisé 2 

séances de jeux de plage 

dans la cadre de "Bouge 

ton Été". 

En ce qui concerne les 

activités sur la Varenne, il y a eu un "bug", la première date a 

été annulée en raison d’un manque de participants et la 

deuxième date annulée également : pas de moniteur agréé  et 

pas de véhicule pour transporter les enfants. 

Malgré un temps incertain nous avons pu assurer 4 dates sur 5. 

Comme chaque année, les jeux de plage se sont terminés par 

un moment convivial avec distribution de boisson, de bonbons 

et de récompenses. 

À l’année prochaine, sous un soleil de plomb… La côte d’Azur 

sera à Puys, j’en suis sûre !!!! 

Nathalie Lethelier-Dubocquet 
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III) Commémorations du 19 Août 2011 

Toujours autant de monde pour assister à la cérémonie 

d’hommage aux Canadiens sur la plage de Puys. Beaucoup de 

recueillement et les enfants de notre 

hameau toujours nombreux avec 

leurs fleurs. 

Pour l’an prochain (le 70
ème

 

anniversaire), notre Association se 

rapproche de l’Éducation Nationale 

pour soutenir  un projet : 

l’installation d’une stèle sur la plage. 

Elle relatera les événements avec textes et photos. Une classe 

d’école primaire (Paul BERT) et une de collège (Albert CAMUS) 

travailleront sur ce projet. L’Association Jubilee et la Ville de 

Dieppe seront sollicitées. 

Rendez-vous donc le 19 août 2012… 

Benoit Havard 
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IV) Repas d’été du 13 Aout 2011 : Soirée 

Country 

Après de nombreuses et joyeuses soirées d’été, le « Centre 

Aéré » de Puys nous accueillait pour la dernière fois (peut-

être ?) le samedi 13 août 2011. 

 

Soixante-trois Puyséens sont venus, trente-six encore le 

lendemain ! Des Puyséens, que dis-je, des cow-boys, des 

aventuriers prêts pour une soirée Country, c’est un peu la 

mode. 

Beaucoup de chapeaux, des foulards autour du cou, des 

santiags impressionnantes … Un couple, dernier arrivé, a fait 

sensation : la squaw était magnifique ! La bonne humeur était 

présente. L’apéritif, puis le repas terminé par de succulents 

desserts, nous avons eu droit à un quizz très documenté : "Le 

Far West". Les férus de westerns ont pu sortir leur science sur 

le temps des Cow-boys et des Indiens de l’Ouest américain. 

Dix questions étaient posées, entre autres : "Quels étaient les 

vrais noms des frères Dalton ?" Difficile !!! 

Puis, la danse, country bien sûr, danse très conviviale, nous 

l’avons constaté. D’autres styles ont suivi. 

Les vrais Dalton : Robert, Grat, Bill et Emmet 
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Très bonne soirée en 

attendant les derniers jeux 

de plage, l’exposition de 

peinture (déjà commencée 

à la chapelle), la Foire à 

Tout et la soirée 

"Chandelles Musicales" à 

Puys. 

Quel bel été, malgré le 

temps qui laisse vraiment 

à désirer cette année… Le 

soleil est dans nos cœurs, 

c’est l’essentiel. 

Anne Glinel 

Les Dalton de Lucky Luke : 

Joe, William, Jack et Averell 

Les Dalton de Puys : Henri, Blandine, Hélène et Alice 
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V) Une Fresque / Mosaïque dans Puys. Mais 

où ? 

L'atelier Extra-muros, 

depuis plus de dix ans, 

développe son action au 

centre de l'immeuble 

Balidar (entre le Drakkar 

et le centre commercial 

ED). 

L'atelier ouvre ses portes 

du lundi au vendredi matin 

(excepté le mercredi) de 

9h à 12h. 

Les activités qu'il propose 

(mosaïque, peinture, 

sculpture, couture 

artistique, chant...) sont 

gratuites et ouvertes à 

tous. Il bénéficie du 

soutien actif de plusieurs partenaires (sur 

Neuville, Sodineuf Habitat Normand, Centre 

social OXYGENE), et depuis sa création a 

décoré les immeubles du centre de plus de 200 

mosaïques. 

L'atelier a pour vocation d'ouvrir l'approche 

artistique auprès de tout public, et de 

participer à la cohésion du lien social entre 

générations, milieux socio-professionnels, 

parties de la cité (Vieux Neuville, Neuville 

centre et hameau de Puys). C'est à ce titre que, 

depuis plus d'un an, après avoir consulté des 
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résidents et fait une recherche 

dans les diverses archives de la 

ville (fonds anciens, Dieppe ville 

d'art et d'histoire, revue 

Quiquengrogne...), l'atelier a 

travaillé sur une mosaïque 

monumentale, appelée "la Porte 

de Puys". Cette œuvre comporte 

onze éléments-mosaïque, 

illustrant chacun un événement, 

ou une période de la vie du 

hameau (de l'arrivée des troupes 

romaines au débarquement 

canadien, mais aussi des 

mosaïques allégoriques sur la 

station balnéaire, la pêche 

côtière, la belle époque, les 

grands hommes, Dumas, 

G  Sand...). Elle a pour forme 

générale celle d'une porte en 

plein cintre d'une hauteur de 

2m60 sur une largeur de 1m80. 

Elle nécessite pour son 

accrochage un support 

solidement implanté et le choix 

d'un emplacement "judicieux" 

dans le hameau de PUYS (La 

mosaïque elle-même est faite de 

matériaux pouvant résister à 

toutes dégradations, du temps et 

du climat). La Porte de Puys sera exposée en avant-première 

dans la salle d'exposition Oxygène, immeuble Quenouille début 

Janvier 2012. 

Yves Dancel 
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VI) Les chandelles musicales ou la 

renaissance de Puys 

Il faudrait pouvoir expliquer comment un petit hameau oublié de 

tous a commencé à vibrer, par la volonté de quelques-uns. On 

vient à Puys l’été, pour 

sa plage familiale et 

pour retrouver des 

habitués qui pratiquent 

les bains de mer et la 

pêche à pied. Mais 

quand arrivent les 

grandes marées et les 

vents qui retournent 

les parapluies, le 

hameau de Puys est délaissé et attend les promeneurs du 

dimanche qui ne s’attardent pas. Cette année, quelques 

"farfelus" ont décidé que la fin de l’été à Puys serait 

inoubliable ; que l’on ne viendrait plus seulement pour la plage 

et qu’en plus, on viendrait la nuit…  

"Les chandelles 
musicales" allaient 

prendre racine dans 

nos chemins, dans nos 

jardins, à la chapelle, 

aux tennis et dans la 

tête de ses habitants 

que l’on a vus dès la 

tombée du jour, armés 

d’espèces de 

chalumeaux pour tenter de maintenir la flamme d’un projet 

formidable. Les chandelles vacillaient, le vent était froid, la nuit 

tombait…  
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Des curieux sont arrivés à pied ; des groupes de tous les âges 

ont suivi les lumières pour écouter les guitaristes de Cavale, le 

jazz du Dilettante Jazz Singer, le blues des Beatle Street, les 

chants a capella mais aussi du hip hop et de la pop avec 

Senga  etc… 

On se croisait dans le 

noir, on parlait 

musique, on s’attardait 

ici ou là, on ouvrait 

enfin les yeux pour 

découvrir que la plage 

de Puys avait aussi des 

chemins pour se perdre 

et des jardins ouverts 

pour s’asseoir et 

écouter des concerts. Tard dans la soirée et ravis de la magie 

de cette nuit, des riverains et des musiciens partageaient 

encore un dernier verre avec les employés municipaux venus 

reprendre les abris et les chaises.  

Et si la réussite de cette soirée était tout simplement le 

partage ?  

Patricia Dulac 
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VII) Brocante du 21 Août : une belle réussite 

Pour la seconde édition, la brocante s’est agrandie avec douze 

participants de plus soit 43 emplacements. Beaucoup de gens 

de l’extérieur ont passé une excellente  journée en compagnie 

des Puyséens (grâce à leur accueil chaleureux et leur bonne 

humeur). Si l’année prochaine la 

possibilité de s’installer dans le 

parc nous est accordée, c’est avec 

encore plus de participants, je 

l’espère, que nous serons présents 

pour cette troisième année. Sinon, 

il va falloir réfléchir  à un autre 

emplacement et là, il faut nous donner des idées en nous 

écrivant (brocante@puys76.com). 

Encore merci à tous pour votre aide et/ou votre participation. 

Isabelle Rogations. 
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VIII) EDF à Puys : Êtes-vous au courant ? 

L’Association est intervenue, par le biais du Conseil Général et 

de Madame Hurel, pour réclamer l’amélioration du réseau EDF 

dans Puys. Nous avons obtenu 

satisfaction sur une première 

partie de nos demandes. Selon 

l’endroit où l’on habite et surtout le 

mode de chauffage, il y a de 

sérieux dysfonctionnements. 

Certains "bouts de lignes" de nos 

chemins ne fournissent en fait que 

174 volts, au lieu des 220/230 (voir photo). Devant cette 

situation, EDF va (enfin) installer un nouveau transformateur 

(moyenne tension/basse tension). Ces travaux devraient être 

effectués à l’automne et nous en sommes très satisfaits. 

Néanmoins, nous relançons des demandes que nous pensons 

justifiées quant à l’amélioration du réseau ; nous demandons, à 

terme, l’enfouissement des lignes. Les photos, ci-contre, 

montrent quelques exemples 

concrets. Ici, on constate des 

bricolages de connexions. Là, un 

poteau est resté "au milieu de la 

route" (depuis l’automne 2003 !) 

suite à un recul du talus (pour 

élargissement de la voirie). Suite 

à un coup de vent, une ligne, qui 

monte du centre de Puys vers le 

relais de télé, est tombée au sol, depuis plusieurs mois (dans le 

terrain privé qu’elle traverse). À certains endroits, on parle de 

"vue sur mer", il s’agirait plutôt de "vue sur les lignes 

électriques". 
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Ces réclamations sont en cours et 

l’Association se fait, ainsi, le relais des 

habitants. C’est aussi son rôle et, à ce 

titre, nous sommes à votre disposition si 

vous avez des remarques. Qu’en est-il, 

notamment, des lignes Internet et 

téléphone ? Certains chemins ont été 

refaits par France Télécom. À d’autres 

endroits, le débit est catastrophique. À 

suivre… 

Benoit Havard 

IX) Des bus à Puys : Les résultats de l’enquête 

Nous avons rencontré, par deux fois, les responsables à l’Agglo 

au sujet de l’évolution de la desserte des bus pour notre 

hameau. Nous allions pour contester la baisse du service et 

exprimer des demandes. Au premier rendez-vous, nous avons 

été écoutés, des modifications pour le Créabus ont été 

envisagées. Nous avons maintenu notre demande principale : le 

prolongement sur 1000 mètres de la ligne 1 qui permettrait de 

desservir Puys, comme les autres quartiers de Dieppe. Pour 

motiver nos demandes, nous avons annoncé que nous ferions 

une enquête auprès des habitants. 

Le résultat de cette enquête se résume aux points principaux 

suivants : 31 réponses. 52 usagers occasionnels pendant les 

vacances scolaires, 29 usagers réguliers, soit un total de 81 

personnes "demandeuses" du service. 

Le nombre de personnes est différent selon les 

périodes (vacances scolaires) et selon le type de personnes 

(grands-parents, petits-enfants). Plusieurs types de demandes 

sont exprimées selon la constitution de la famille (école- 

collège- lycée). Il est difficile de donner des horaires précis 
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(pour les besoins) car les demandes s’échelonnent sur toute la 

journée (Matin - midi - soir aux heures logiques) mais aussi le 

marché en  milieu de matinée et milieu d’après-midi, la gare le 

vendredi soir, le mercredi après-midi et la soirée et, enfin, une 

réelle correspondance avec les trains (8 heures et 20 heures). 

Les destinations demandées sont : centre-ville, gare, lycée 

Jehan Ango – Providence et le Belvédère. Des habitants 

demandent aussi une réelle liaison dans le sens Dieppe-Puys 

(pour les habitants extérieurs). 

En conclusion, beaucoup de critiques à propos du nouveau 

système par rapport à l’ancien, un sentiment de délaissement 

d’un quartier dieppois (qui n’est pas traité comme les autres, 

injustice,  impôts locaux), des remarques sur l’écologie 

(pollution - stationnement), 140 passages à la Place H. Dunant 

sur une journée contre 6 passages sur Puys (1 bus par heure), 

pas de liaison Puys centre-ville, durée du trajet 1 heure pour 3 

km (2 fois plus long qu’un trajet à pied). 

La complexité du système Créabus par rapport à une ligne 

régulière a freiné de potentiels utilisateurs et a obligé les 

habitants à faire du covoiturage ou de la débrouille individuelle. 

Ne serait-il pas plus judicieux de mettre en place le 

prolongement de la Ligne 1 (une étude est en cours au 

département pour la création d’un rond-point). Un morceau de 

terrain a déjà été préempté par la municipalité de Dieppe (au 

croisement des rues Mathias Duval et de l’avenue Alexandre 

Dumas). 

L’Association des Résidents demande à nouveau qu’il y ait une 

réelle réflexion et harmonisation des différents décideurs et, à 

terme, le prolongement de la ligne 1 (en permanence). 

Benoit Havard 

  



16 BONJOUR PUYS 

Septembre 2011 

X) Créabus à Puys 

Suite à l'enquête publique que nous avons mise en place, nous 

avons rencontré le service transport de la communauté 

d'agglomération dieppoise. 

Auparavant, un trajet Puys/Dieppe prenait de 50 minutes à 1h05 

(inacceptable pour une distance de 3 km !!!) 

Après de multiples échanges, nous avons enfin obtenu une 

meilleure synchronisation avec les correspondances des lignes 

1 et 2. 

Dorénavant, le temps de parcours est de 30 à 40 minutes. 

Nous avons de nouveau rendez-vous à l'Agglo pour augmenter 

le nombre de bus desservant Puys (quartier dieppois, ne 

l'oublions pas !) et descente directe dans le centre-ville. 

Nous espérons que nos doléances seront prises enfin en 

considération. 

Armelle Bienaimé 

  
Le guide de ma commune détaille tous 

les transports de Puys. Demandez-le au 

siège social ou havard@puys76.com 
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XI) Immobilier à Puys : des immeubles qui 

bougent ! 

Quelques informations précises sur des bâtiments bien connus 

de tous et qui nous font presque tourner la tête : 

Le Centre Aéré. 

Il est vendu. Une association 

(PEP80) a acheté les locaux et le 

terrain. Elle envisage de très gros 

travaux de mises aux normes, 

aménagements et embellissement. Le 

budget est conséquent. L’activité 

principale sera l’accueil de groupes (classes de mer, groupes 

étrangers,…) avec un fonctionnement de type "centre de 

vacances" et/ou "auberge de jeunesse". Nous avons rencontré 

la PEP80, en Mairie de Dieppe, en présence d’Hugues Falaize 

(1
er
 adjoint). Nous avons demandé à pouvoir continuer d’utiliser 

les locaux. La PEP80 a répondu positivement par un accord de 

principe. Nous présenterons donc nos demandes. En ce qui 

concerne les habitants de Puys, la PEP80 devrait proposer la 

grande salle et des repas confectionnés sur place pour vos 

fêtes de famille. Cet accès (locaux + restauration) serait 

possible principalement en dehors de la période estivale (de 

forte activité pour eux). 

L’Auberge du Vieux Puits. 

Elle est reprise par des Hollandais, 

installés en France depuis 

longtemps. Ils doivent rouvrir fin 

octobre. Ils proposeront aussi de la 

restauration (plutôt de type 

Brasserie) et des chambres d’hôtes. 

À confirmer et à suivre… 
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L'ancien "Holala café". 

Les travaux sont longs sur la plage ! 

Des meublés ont été loués cet été. 

Beaucoup des Puyséens s’étaient 

manifestés l’an dernier. Nous avions 

vérifié, à leur demande, la propriété 

du terrain construit. Au final, les 

réactions sont maintenant plutôt 

favorables. Le blanc/bleu remplace 

avantageusement les volets rouillés. Nous allons, à la demande 

de plusieurs personnes, demander à la Mairie de Dieppe 

d’utiliser les mêmes couleurs pour repeindre les cabines de 

plage (l’unité de style). 

Le Clubhouse des Tennis. 

La ville a acheté le "Clubhouse" et 

deux "courts" en terre battue. Le 

reste (deux terrains à bâtir et une 

bande le long du chemin) est à 

vendre (par les propriétaires). Le 

Clubhouse va être rénové dans les 

meilleurs délais par la ville de Dieppe. Le lieu aura 

normalement pour première attribution l’installation du bureau 

de vote pour les élections du printemps prochain. L’Association 

pourra aussi profiter des locaux pour les réunions ou diverses 

activités. 

Le restaurant "George SAND". 

Il est vendu. Nous y avions organisé 

notre repas de printemps, le 7 mai 

dernier. Le "fonds" est racheté par le 

propriétaire des murs. Il devrait cesser 

d’exploiter le restaurant actuel. Des 

terrains à bâtir et une mise en location (pour habitation) 

seraient en projet.  Benoit Havard 
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XII) Agenda 

Assemblée Générale : Samedi 26 novembre 2011 à 18h (le lieu 

sera précisé avec la convocation). 

XIII) Carnet familial1 

A) Naissances 

Gabriel PLET : le 31 janvier 2011, petit frère d'Olivia, fils de 

Charlotte et Fabrice et petit-fils de Jean-François et Armelle 

Bienaimé. 

Jeanne RENAULD-PAUL : le 15 septembre 2011, petite sœur 

de Louise, fille d'Amélina et Christian, petite-fille d'Ursula 

Renauld et arrière-petite-fille de Paul et Béatriz Renauld. 

B) Mariages 

Thomas ROUAULT et Marion, le 2 juillet 2011, fils de Françoise 

et Etienne Demangeon, petit-fils d'Anne Glinel. 

Thomas HENRY et Alexia, le 9 septembre 2011, fils d'Olivier et 

Marie-Alix Henry, petit-fils de Janine Henry. 

Mathieu BOUTIN et Milène, le 17 septembre 2011, fils 

d'Emmanuel Boutin et de Marie Jacquot, petit-fils d'Anne 

Glinel. 

C) Deuil 

Dominique TURPIN : le 21 juin 2011. 

  

                                            
1 Merci de nous signaler tous les événements familiaux à : bonjourpuys@puys76.com 



20 BONJOUR PUYS 

Septembre 2011 

XIV) Cotisations 

Vous pouvez payer dès maintenant votre cotisation 2012, en 

remplissant le bulletin ci-dessous et en l'envoyant : 

Secrétariat ARP 

17, chemin du camp de César,  

Puys-Neuville  

76370 DIEPPE. 

Nom ...................................  Prénom .......................................  

Nom ...................................  Prénom .......................................  

Adresse à Puys ................................................................................  

 ..........................................................................................................  

CP ......................................  Ville ............................................  

Tel .....................................  Tel portable : .............................  

Mail ...................................................................................................  

Adresse autre ..................................................................................  

 ..........................................................................................................  

CP ......................................  Ville ............................................  

Tel .....................................   

déclare(nt) adhérer à l'association syndicale des résidents de 

Puys (ARP) et verse(nt) leur cotisation (27 €) 

 Date et signature 

 


